

## Recuerdan a maestro de las letras nortinas A nueve años de la muerte de Sabella



El escritor antofagastino Andrés Sabella, uno de los grandes maestros de la literatura nacional, falleció en Iquique hace 9 años.

Un aniversario de la muerte del destacado escritor, poeta y dibujante antofagastino, Andrés Sabella, recordaron círculos sociales y literarios de todo el Norte Grande.

El intelectual, cariñosamente llamado por sus amigos "El duende", falleció de un ataque al corazón cuando visitaba Iquique el 27 de agosto de 1989.

Sabella, quien fue dueño por años de la Gran Joyería Americana, sólo salió de Antofagasta para estudiar Derecho en Santiago. Era pequeño de estatura, y se caracterizaba por su gran apetito.

"Cuando vuelva la democracia voy a comer de todo", solía decir. Fue un líder y ejemplo a seguir para muchas generaciones de estudiantes secundarios y universitarios.

### INVITADO

El 24 de agosto de 1989 llegó a Iquique por una invitación del Taller de Estudios Regionales (TER) para dictar una charla en la Universidad Arturo Prat. Participó también en un homenaje a Gabriela Mistral y por la noche se reunió con sus compañeros de la Hermandad de la Costa, en La Guayaba.

Luego de varios brindis

*\* Su obra más famosa fue "Norte Grande", gracias a la cual actualmente dicha zona geográfica lleva ese nombre*

*\* Fue columnista de El Mercurio de Antofagasta, profesor del Liceo de Hombres y académico de la Universidad Católica del Norte*

Andrés Sabella se dirigió de madrugada al hotel Eben Ezer, donde su corazón latió por última vez.

### 17 AÑOS

El hijo ilustre de Antofagasta dirigió a los 17 años la revista Carcaí, con poesías de jóvenes de la "Perla del Norte". En esa época publicó también su primer libro de poemas "Rumbo Indeciso".

Al partir a Santiago para estudiar leyes, comenzó a frecuentar las tertulias literarias conociendo a Pablo Neruda, Francisco Coloane y Oscar Castro, entre otros insignes de la literatura nacional.

El poeta hizo clases durante 20 años en la Universidad Católica del Norte, donde fue nombrado doctor Honoris Causa. En 1981 fue exonerado por el rector de ese entonces, acción que causó el repudio

generalizado de la comunidad antofagastina.

A pesar que muchas veces fue postulado al premio nacional de literatura, nunca se le otorgaron. Neruda dijo de él, "Sabella nortino, como yo ensueño".

### PERSONAJE

Querido por sus amigos y odiado por sus detractores, Andrés Sabella fue un personaje durante toda su vida. Aparte de goloso y amante del buen vino, "El duende" se caracterizaba por sus excentricidades.

Escribió toda su vida de pie, en una vieja máquina "Underwood" que apoyaba en un mueble de largas patas. También parado efectuó la mayor parte de sus dibujos y escritos, todos los cuales se conservan en el museo de la Corporación Cultural de Antofagasta.

## A nueve años de la muerte de Sabella [artículo].

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1998

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

A nueve años de la muerte de Sabella [artículo]. retr.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa